OFICIOS CON LOS QUE REMITE INFORMES DE LA PARTICIPACIÓN DEL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LICENCIADO FELIPE DE JESÚS CALDERÓN HINOJOSA EN EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL 2010, DEL 27 AL 31 DE ENERO DE 2010, EN DAVOS, SUIZA

### SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN

SUBSECRETARIA DE ENLACE LEGISLATIVO

Oficio No. SEL/311/1901/10 México, D. F., a 18 de junio de 2010

# SECRETARIOS DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN PRESENTES

Por este conducto hago de su conocimiento que mediante oficio número DEP-0882/10, la Lie. Betina Claudia Chávez Soriano, Directora General de Coordinación Política de la Secretaría de Relaciones Exteriores, remite el Informe de la Participación del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Licenciado Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, en el Foro Económico Mundial 2010, del 27 de enero al 31 de enero de 2010, en Davos, Suiza.

Por lo anterior y con fundamento en lo dispuesto por la fracción XIV del artículo 27 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, les acompaño para los fines procedentes, copia del oficio al que me he referido y de su anexo.

A t e n t a m e n t e El Director General Adjunto de Proceso Legislativo

Lic. Rafael Munguía Garcés

### SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

DIRECCIÓN GENERAL DE COORDINACIÓN POLÍTICA

Número: DEP-0882/10

Asunto: Informe de la participación del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Lie. Felipe Calderón

Hinojosa en el Foro Económico Mundial 2010.

México, D. F., a 14 de junio de 2010.

C. P. MANUEL MINJARES JIMÉNEZ SUBSECRETARIO DE ENLACE LEGISLATIVO SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN PRESENTE

Estimado señor Subsecretario,

Por instrucciones de la Secretaria de Relaciones Exteriores, Emb. Patricia Espinosa Cantellano, con fundamento en el artículo 16, fracciones I y III, del Reglamento Interior de la SRE, y en cumplimiento a lo establecido en el Artículo 88 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, me permito hacerle llegar los pormenores de la Participación del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Lie. Felipe Calderón Hinojosa en el Foro Económico Mundial 2010, del 27 al 31 de enero del año en curso, en Davos, Suiza, con la atenta solicitud de que sea el amable conducto para remitir la documentación adjunta a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión.

Sin otro particular, aprovecho la oportunidad para reiterarle la seguridad de mi más alta consideración.

**ATENTAMENTE** 

BETINA C. CHÁVEZ SORIANO DIRECTORA GENERAL

## INFORME DE LA PARTICIPACIÓN DEL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOSMEXICANOS, LICENCIADO FELIPE CALDERÓN HINOJOSA EN EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL 2010

DAVOS, SUIZA DEL 27 AL 31 DE ENERO DE 2010

INFORME DE LA PARTICIPACIÓN DEL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIE. FELIPE CALDERÓN HINOJOSA EN EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL 2010

#### Índice

- I. Foro Económico Mundial 2010
- II. Programa General del Foro
- III. Reuniones sostenidas por el Presidente Calderón en el marco del Foro.

Davos, Suiza del 27 al 31 de enero de 2010.

I. Foro Económico Mundial 2010

Entre los rubros específicos de la Reunión Anual 2010 destacaron el fortalecimiento de la cohesión económica y el bienestar social, mitigar los riesgos globales, asegurar la sostenibilidad, mejorar la seguridad, la construcción de instituciones más eficaces y la creación de un marco de valores.

Participaron 2,500 personas de 96 países; estuvieron representadas 25 economías del mundo, incluidos Jefes de Estado y/o de Gobierno, Ministros de Finanzas, Ministros de Relaciones Exteriores, Gobernadores y Alcaldes. Asimismo, participaron más de 1,000 empresas, líderes de la sociedad civil y organizaciones no gubernamentales, líderes sindicales, religiosos, académicos, rectores de las universidades más reconocidas, deportistas y directores de medios de comunicación, entre otros.

El Presidente Calderón sostuvo diversas sesiones organizadas por el Foro Económico Mundial, así como reuniones bilaterales con otros Jefes de Estado, empresarios, académicos y expertos en cambio climático.

#### II. Programa General del Foro

El propósito de la reunión de este año fue el buscar mejorar el estado del mundo a través de la cooperación global, que requiere el apoyo de los gobiernos, los medios, la ciencia, la religión, las artes, las empresas y la sociedad civil, para colaborar como una verdadera comunidad y así enfrentar los retos y riesgos del futuro.

Para tal motivo, la participación del Presidente Felipe Calderón se centró en fortalecer la contribución de México en la construcción de una nueva arquitectura internacional, a través de eventos y discusiones sobre las acciones globales que se requerían adoptar para hacerle frente a la crisis económica, los mecanismos de cooperación, así como las acciones regionales necesarias para aprovechar la crisis como una oportunidad para enfrentar diversos retos; asimismo, aprovechó para difundir entre los líderes económicos y empresariales globales el inicio de la recuperación económica de nuestro país.

Entre los temas más importantes durante el Foro estuvo la problemática del cambio climático y el calentamiento global. Para este fin el Presidente promovió la construcción de consensos frente a la celebración de la 16a Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP 16) que se celebrará en nuestro país a finales de este año.

III. Reuniones sostenidas por el Presidente Calderón en el marco del Foro: Cambio Climático

El Primer Mandatario participó en encuentros con especialistas en cambio climático, entre los cuales resaltan:

Participación en la Sesión Plenaria: Global Governance Redesiqued. Durante el evento el Presidente Felipe Calderón abordó el tema del cambio climático y el calentamiento global como una problemática común entre todos los países, resaltó la importancia de trabajar conjuntamenteT-países-desarrallados-y-en-desarrollOr-para-reducir las emisiones dejases y contribuir a una mejora en el medio ambiente, todos ellos temas que serán abordados durante la próxima reunión COP16. Igualmente, abordó la relación entre la economía y el cambio climático, resaltando la importancia de tomar acciones urgentes como la creación de capacidades, puestos de trabajo, energías renovables y programas de reforestación.

Participación en la Sesión Plenaria: From Copenhaqen to México, What's Next?: Durante la sesión el Presidente Felipe Calderón mencionó la importancia de buscar un consenso global en las decisiones que se deben de tomar para combatir el problema. Mencionó la necesidad de encontrar un método efectivo de colaboración donde participen todos los actores, países desarrollados, países en desarrollo y organismos internacionales para poder llegar a un acuerdo común en COP16. Resaltó el compromiso que ha adquirido México para combatir el problema del calentamiento global, así como la necesidad de encontrar mecanismos conjuntos que ayuden a combatir el problema, explorar las energías renovables, crear programas de reforestación y, con ello, poder coadyuvar a la generación de nuevos empleos que disminuyan la brecha entre pobres y ricos.

Participación en reunión de líderes mundiales sobre el cambio climático. El Presidente Felipe Calderón participó en la reunión informal de líderes mundiales sobre el cambio climático para intercambiar puntos de vista respecto a la COP16. Durante este evento el Presidente mencionó que el desafío del cambio climático no implica elegir entre el crecimiento o la conservación ambiental, sino construir un nuevo modelo económico, que incluya una visión sustentable y de largo alcance. Finalmente mencionó los compromisos de México durante la realización de COP16, donde se buscará un diálogo abierto con la comunidad internacional e impulsará medidas efectivas de mitigación y adaptación al cambio climático.

Reunión Bilateral con William Clinton, Presidente de la Fundación Clinton. Durante este encuentro el Mandatario mexicano y el ex Presidente de Estados Unidos conversaron sobre los principales desafíos de la agenda internacional, principalmente sobre el cambio climático y la emergencia de Haití a partir del terremoto del 12 de enero de 2010. El Presidente Calderón enfatizó la necesidad de contar con un mecanismo multilateral que permita financiar de manera efectiva y transparente acciones para mitigar el cambio climático. Respecto a Haití, el Presidente expresó su reconocimiento al Sr. Clinton por su valiosa colaboración como enviado especial de la Organización de las Naciones Unidas, y compartió las principales acciones de ayuda humanitaria y financiera que ha realizado el Gobierno mexicano para apoyar a la población haitiana en esta emergencia.

#### Promoción Económica

Con objeto de promover las oportunidades que ofrece nuestro país y lograr un impacto sustancial en relación con la atracción de inversiones a nuestro país, el Presidente Felipe Calderón sostuvo las siguientes reuniones con presidentes de empresas transnacionales:

Cena latinoamericana. El Presidente Felipe Calderón Hinojosa participó en la Cena Latinoamericana en la cual se abordó el tema: América Latina enfrentando el desafio democrático. Durante este evento se abordó la necesidad de fortalecer la democracia en los países de esta región como vía para construir sociedades con mejor desarrollo y mayor bienestar. Resaltó la importancia de la prosperidad como un principio democrático y que entre los fines de todo régimen democrático se encuentran el combate a la pobreza, la promoción de la igualdad de oportunidades, así como la generación de las condiciones que permitan un desarrollo económico regional equilibrado.

Reunión Bilateral con el Presidente y Director General de Siemens AG. Peter Lóscher. Durante esta reunión el Presidente Calderón se congratuló por la decisión de esa empresa de trasladar a México la producción de interruptores, lo cual representa una inversión inicial de más de 28 millones de dólares y la creación de mil nuevos empleos. Por su parte, el Sr Lóscher expresó la confianza que dicha empresa tiene respecto a la recuperación económica de México.

Reunión Bilateral con el Presidente de Nissan Motor. Carlos Ghosn. El Presidente Felipe Calderón reconoció la contribución de esa empresa en la industria automotriz mexicana y el desarrollo de nuestro país. Asimismo intercambiaron puntos de vista sobre las oportunidades existentes para que Nissan Motor analice la posibilidad de fabricar vehículos eléctricos en México.

Reunión Bilateral con el Presidente de Intel Capital. Arvind Sodhani. En esta reunión el Primer Mandatario reconoció la contribución que dicha empresa ha realizado para el desarrollo de la tecnología informática en nuestro país, así como por sus aportaciones en materia educativa, como el Programa Intel Educar, para maestros. Asimismo, el Sr. Sodhani expuso el interés de su compañía en ampliar su Centro de Diseño y Validación Tecnológica en la Ciudad de Guadalajara, lo cual representaría una importante inversión y creación de nuevos empleos.

Reunión Bilateral con el Presidente del Consejo y Director Ejecutivo de Coca-Cola Company. Muhtar Kent. Durante esta reunión el Sr. Kent anunció una inversión en nuestro país de cinco mil millones de dólares. El Presidente Calderón se congratuló por dicho anuncio y reconoció las acciones de esta compañía en favor del medio ambiente, como su programa de reforestación y su política de reciclaje.

Reunión Bilateral con la Presidenta v Directora General de PepsiCo. Indra K. Nooyi. En seguimiento a la reunión que el Primer Mandatario había sostenido con la Sra. Nooyi en el marco del Foro Económico Mundial de 2009, la Directora de PepsiCo comunicó al Mandatario mexicano que la planta de Quaker, recientemente actualizada y remodelada en Celaya, ya exporta a 11 países. Asimismo el Presidente Calderón expresó su reconocimiento a dicha empresa por su activa participación en los festejos con motivo del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana.

Desayuno de trabajo con directivos de empresas transnacionales. Ante los presidentes de diferentes empresas trasnacionales, el Mandatario compartió con los empresarios las ventajas competitivas que hacen de México un excelente destino para las inversiones productivas. Asimismo, destacó las ventajas competitivas de invertir y producir en México. Al finalizar dicho desayuno, el Presidente Felipe Calderón ofreció un mensaje a los medios, en el cual se congratuló por el anuncio del Presidente de Nestié, Paul Buicke, por invertir en nuestro país 4004nillones de dólares en diferentes proyectos.

Reunión Bilateral con el Director de la Bolsa de Valores de Nueva York, Duncan Niederauer. Durante este encuentro el Sr. Niederauer manifestó su confianza en la solidez de la recuperación económica de México y manifestó su disposición para que el organismo que dirige sea un soporte importante en el financiamiento del crecimiento de nuestro país.

### Reuniones bilaterales

Adicionalmente, en el marco de su participación en el Foro Económico Mundial, el Presidente Calderón sostuvo reuniones bilaterales con diversos Jefes de Estado y de Gobierno:

Reunión Bilateral con el Presidente del Gobierno Español José Luis Rodríguez Zapatero. Durante este encuentro ambos Mandatarios coincidieron en la importancia de que se afiancen propuestas dirigidas a superar las dificultades económicas globales mediante la innovación, la transparencia y la reforma de las instituciones financieras internacionales. Asimismo, dialogaron sobre los avances de las acciones coordinadas de ambos países en la instrumentación de la Asociación Estratégica, vigente desde 2007. En este sentido, el Presidente Calderón delineó los vínculos económicos y de cooperación existentes entre México y España, así como sus perspectivas de fortalecimiento. Finalmente, conversaron sobre los festejos, durante el presente año, del Bicentenario de la

Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana así como la valiosa participación que tendrá España en los mismos.

Reunión Bilateral con la Presidenta de la Confederación Suiza. Doris Leuthard. Durante este encuentro ambos Mandatarios evaluaron el estado de la recuperación económica de ambos países y las perspectivas de recuperación para este año. Asimismo el Presidente se congratuló por la creciente inversión suiza en nuestro país; no obstante, resaltó que existen importantes nichos de oportunidad que los sectores privados deben aprovechar en el marco del Tratado de Libre Comercio con la Asociación Europea de Libre Comercio.